

➤ **Programmbesprechung für 2014 im Hotel Maritim, Mannheim, am 21.10. (19.30 Uhr)**

Es waren 35 Mitglieder anwesend, die über das Programm für 2014 abstimmten. Unser Vorsitzender Dieter Merckle stellte die einzelnen Punkte vor und ließ über diese, soweit erforderlich, abstimmen

Die bereits festgelegten Programmpunkte für 2014 waren schnell erledigt. Es wurde berichtet, dass beim Festball am 15.3.14 erneut auf Wunsch vieler das Limelights-Orchester spielt und dass die Tanzeinlagen wie letztes Jahr von der gleichen Gruppe aufgeführt werden.

Bei der Mitgliederversammlung am 24.3.2014 wird im Anschluss erneut Herr Keller von der Staatsphilharmonie Rheinland Pfalz sein Instrument, die Trompete, vorstellen.

Es wurde beschlossen, dass dieses Jahr beim Grillfest am 20.7.2014 der Trommelkurs ausgesetzt werden soll.

Am 24.11.2014, es ist der Geburtstag von Henri de Toulouse-Lautrec, wird Frau Dr. Dorothee Höfert ihren Vortrag über diesen Künstler halten.

In der weiteren Vorstellung und Diskussion über die Programmpunkte wurde meist durch Mehrheitsbeschluss folgendes festgelegt, wobei die genauen Termine in einer Feinabstimmung mit den Vortragenden etc. noch geklärt werden müssen:

**Sonderführungen durch Ausstellungen:**

REM: „Von Atlantis bis heute – Mensch, Natur, Katastrophe“  
Technoseum: „Herzblut – Geschichte und Zukunft der Medizintechnik“  
Kurpfälzisches Museum Heidelberg: Führung durch Prof. Hepp

**Vorträge:**

Dr. Becker	Infektionsgefahr
Yonne Weber	Skandale in der Kunstgeschichte
Hanskarl Kölsch	Robert Musil
Meinrad Saremba	Deutsche Oper im 19. Jahrhundert
Hans Günter Heyme	Lesung zu Gilgamesch
Herbert Pott	Unser arabisches Erbe
Prof. Manfred Fath	Thema noch offen

**Führungen in der Metropolregion:**

Sie werden vorerst noch zurückgestellt, da die anderen Programmpunkte zu zahlreich sind.

**Konzerte:**

Orchesterprobe mit dem Staatsorchester Rheinland Pfalz  
Schulz-Kunz „Don Quixote“  
Die Schönen Mannheims

**Eintägige Ausflüge:**

Maler Müller Landau mit Vortrag und Atelierbesuch mit und durch Prof. Manfred Fath

**Mehrtägige Reisen:**

8 Tage nach Aachen-Münster-Osnabrück-etc. mit Wasserschlössern der Umgebung  
Die Kulturreise nach Halle (3 Tage) kommt erst 2015 zur Ausführung, da diese eine lange Vorbereitungszeit wegen der evtl. Theaterbesuche benötigt.

**Sonstige Veranstaltungen:**

Dr. Hanno Botsch: „Bachs Musik als Spiegel kindlicher Stimmungen und Gefühle“

**IK-Wandern:** vom Februar bis Oktober wurde nicht besprochen, da diese Termine und die Ausführenden bereits festliegen.

Herr Merckle berichtete zum Abschluss, dass durch den Spendenaufruf des Vorstandes für den neuen Flyer und technische Neuerungen bisher € 1.600,-- eingegangen seien. Er bedankte sich sehr bei den Spendern und hofft auf weitere finanzielle Unterstützung.

Die anwesenden Mitglieder waren auf Nachfrage mit dem Programm zufrieden und freuten sich auf das Jahr 2015, in welchem bereits Termine für den Neujahrsempfang am 12.1.2015 und für den Traditionellen Festball am 14.3.2015 festliegen.